



Würdigung des Lebens von General John Larsson (i.R.)



© Salvation Army International IHO / Lizenzfrei

Weltweites Vermächtnis und Einfluss des 17. Leiters der Internationalen Heilsarmee.

Nach dem Heimgang des Generals im Ruhestand John Larsson am 18. März 2022 sandte der Stabschef, Kommissär Lyndon Buckingham, die folgende Würdigung an die Heilsarmee-Führung in aller Welt, in der er über das weltweite Vermächtnis und den Einfluss von General John Larsson, dem 17. Leiter der Internationalen Heilsarmee, reflektiert.

Am 2. April 1938 in Schweden als Sohn von Offizierseltern geboren, verbrachte John Larsson seine frühen Jahre in Schweden, Dänemark, Chile und Argentinien und beherrschte im Alter von 12 Jahren fließend die schwedische, dänische, englische und spanische Sprache! Nach der Rückkehr der Familie in das Vereinigte Königreich vom Dienst in Südamerika trat er von seinem Heimatkorps Upper Norwood aus als Kadett der „Faithful Session“ in das International Training College in London ein und wurde am 17. Mai 1957 zum Heilsarmeeoffizier ernannt.

Seine erste Ernennung zum Korpsoffizier war in Sunderland Southwick bei Washington im Nordosten Englands, wo er nur ein Jahr lang diente, bevor er in den Stab des International Training College zurückkehrte, wo er die nächsten sieben Jahre blieb. Im Mai 1960 erhielt er den Rang eines Kapitäns.

Im Mai 1966 kehrte er in die Korpsleitung zurück, zunächst in Hillingdon und dann in Ealing, wo er am 5. Juli 1969 Kapitänin Freda Turner heiratete. Gemeinsam wechselten sie im Mai 1970 zum Bromley Temple Corps, wo sie die nächsten vier Jahre dienten und im August 1971 den Rang eines Majors erhielten.

Im Januar 1974 wurden die Majore Larsson in das ehemalige schottische Territorium berufen, wo Major John als Territorialer Jugendsekretär diente, bevor er im Oktober 1976 in das britische Territorium zurückkehrte. Hier diente er zunächst als stellvertretender nationaler Jugendsekretär und dann von April 1977 bis Mai 1980 als nationaler Jugendsekretär.

Weltweites Vermächtnis und Einfluss

Mit der Ernennung von Oberstleutnant John Larsson zum Chefsekretär im Westterritorium Südamerikas begann im Mai 1980 eine Zeit des Auslandsdienstes. Im Jahr 1984 kehrte er nach London an das International Training College zurück, wo Oberst John die nächsten vier Jahre als Direktor tätig war.

Im Juli 1988 wurde Oberst John Larsson zum Assistenten des Stabschefs für die Verwaltungsplanung des Vereinigten Königreichs ernannt und wechselte ins internationale Hauptquartier. In dieser Funktion war er mit der komplexen Aufgabe betraut, die Trennung der internationalen und der nationalen Verwaltung der Heilsarmee im Vereinigten Königreich zu erforschen und zu planen, was schliesslich im November 1990 zur Gründung des Territoriums des Vereinigten Königreichs mit der Republik Irland (heute das Territorium Vereinigtes Königreich und Irland) führte.

Im Rang eines Kommissärs wurde John Larsson zum ersten Territorialeiter dieses neuen Gebiets ernannt. Es folgten weitere territoriale Führungspositionen, zunächst im damaligen Territorium Neuseeland und Fidschi (1993 – 1996) und dann im Territorium Schweden und Lettland (1996 – 1999). Im Oktober 1997 wurde Kommissär John Larsson zum Mitglied des Hohen Rats der Heilsarmee ernannt und wurde im März 1998 dessen Vorsitzender.

Im Jahr 1999 ernannte General John Gowans Kommissär John Larsson zu seinem Stabschef – diese Ernennung begann am 1. August 1999, und während dieser Zeit wurde er zum 17. General der Heilsarmee gewählt.

Ein treuer und demütiger Diener Gottes

General John Larsson war vom 13. November 2002 bis zu seinem Ausscheiden aus dem aktiven Offiziersdienst am 2. April 2006 in diesem Amt tätig.

Es ist fast unmöglich, das weltweite Vermächtnis und den Einfluss von General John Larsson zu beziffern. Er war ein treuer und demütiger Diener Gottes, der seine gottgegebenen Gaben des Schreibens und der Musik in der ganzen Welt der Armee weitergab. Er war unter anderem der Autor von *Doctrine without Tears*, *The Man Perfectly Filled with the Spirit*, *Spiritual Breakthrough*, *1929* und *Those Incredible Booths*.

General John Larsson ist in der ganzen Welt der Heilsarmee und darüber hinaus für seine Zusammenarbeit mit General John Gowans beim Schreiben und Produzieren von zehn abendfüllenden Musicals bekannt und sein Beitrag zum Erbe der Heilsarmee kann nicht unterschätzt werden. Seine Musik, sowohl im Zusammenhang mit den Musicals als auch durch die Komposition von Text und Musik für viele andere Lieder, hat einen bedeutenden geistlichen Einfluss auf Menschen aller Altersgruppen gehabt. Diejenigen, die das Privileg hatten, ihn seine eigenen Kompositionen am Klavier spielen zu hören, werden diese Erfahrung sicher nicht vergessen. Es sollte jedoch nicht vergessen werden, dass auch der Einfluss von General Larssons eigenem Charakter, seiner sanften und bescheidenen Art und seiner tiefen Spiritualität ein wesentlicher Teil seines Vermächtnisses für die Heilsarmee in der ganzen Welt bleibt.

Indem wir Gott für das Geschenk danken, das General John Larsson war, sprechen wir Kommissärin Freda Larsson, ihren Söhnen Karl und Kevin und ihren weiteren Familienangehörigen unser Beileid aus und versichern sie unserer Gebete. Ihnen widmen wir diese von General Larsson selbst vertonten Worte, die auf Philipper 4,6-7 basieren:

*Der Herr ist nahe; seid unbesorgt,
bringt eure Bitten im Gebet vor Gott.
Dann wird der Friede Gottes,
der unser Verständnis übersteigt,
eure Herzen und Gedanken bewahren.*

Wir beten, dass die Erfahrung dieser Wahrheit Kommissärin Freda Larsson und ihre Familie in dieser Zeit umgibt und umschliesst.

Autor

Quelle: Salvation Army International IHQ

Publiziert am

31.3.2022